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PRIMERAS PLANAS 
 

 EXHIBE MAESTRO TRANSAS DEL SNTE 

 

“AMLO Y PEÑA, MIS RIVALES REALES” 

 

LAS DESAPARICIONES FORZADAS EN MÉXICO NO SON 
REGISTRADAS 

 SOTA: PRESIDENCIA IGNORABA QUE LA DEA LAVABA DINERO 

 BRUGADA INFLÓ 100% COSTO DE 22 PATRULLAS 

 NO SABÍAN DEL LAVADO 

 

EUROPA RETIRA 25 MIL MDD DE EMERGENTES 

 CFE BAJARÁ TARIFA, PREVÉ CANACINTRA 

 

DESCONOCÍA MÉXICO EL LAVADO DE DINERO DE LA DEA: A. 
SOTA 

 SICILIA: HAY 65 MIL MUERTES IMPUNES 

 ¡GRACIAS MORENITA! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/12/11 ESTADOS ON LINE 

 

Dos muertos, inmuebles dañados y derrumbes, saldo del 
sismo de ayer en Guerrero 

CHILPANCINGO, Gro. Dos personas muertas, decenas de inmuebles públicos y privados 
con daños estructurales, así como derrumbes sobre tramos carreteros fue el saldo que 
dejó el sismo de ayer de 6.5 grados en la escala de Richter, cuyo epicentro se registró en 
el municipio de Eduardo Neri, ubicado en la región centro de la entidad, indican reportes 
oficiales. 

Una de las víctimas fue identificada como Julio César Andrade Cruz, de 25 años, 
procedente del Estado de México y quien viajaba a bordo de una camioneta junto a su 
familia sobre la autopista del Sol, según un comunicado de la Subsecretaría de Protección 
Civil estatal. 

Andrade Cruz murió al caer sobre el vehículo una roca que se desprendió de un talud en 
el kilómetro 287 de esa vía, a la altura del poblado de Palo Blanco, municipio de 
Chilpancingo. 

En este hecho resultaron lesionadas una mujer y una niña, identificadas como Ana 
Cristina Cruz Bravo, de 20 años y Briana Saraí Espejel Cruz, de 3. 

La segunda víctima fue un niño identificado como Diego Ríos Santana, de 11 años, quien 
murió al ser aplastado por el techo que se desprendió en una taquería de la ciudad de 
Iguala, señala el reporte oficial. 

Las autoridades locales precisaron que el epicentro de este movimiento telúrico se ubicó a 
55 kilómetros al noroeste de la cabecera municipal de Eduardo Neri, en las inmediaciones 
de la zona del Alto Balsas que se encuentra sobre la rivera del río Mezcala. 

El sismo que se registró a las 19:47 horas y tuvo una duración de 42 segundos, provocó 
cortes de energía eléctrica y daños estructurales en viviendas  ubicadas en una veintena 
de ciudades y localidades de diversos municipios de las regiones Centro, Acapulco, 
Montaña y Costa Grande; así como en la Zona Norte, precisa el reporte oficial. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/12/11 ESTADOS ON LINE 

Por su parte, autoridades municipales de Chilpancingo reportaron que al menos cuatro 
edificios de una unidad habitacional del Infonavit fueron desalojados y sus moradores 
pasaron la noche en la explanada de la zona. 

En el zócalo capitalino, al menos una decena de edificios públicos presentaron fisuras, 
entre éstos las torres de la iglesia de Santa María de la Asunción. 

Instituciones bancarias y edificios gubernamentales también resultaron afectados, entre 
ellos la sede del ayuntamiento que sufrió la separación en los muros de su fachada, 
agrietamiento en paredes de división y la caída de una antena de radiocomunicación. 

Otros inmuebles públicos dañados son los edificios Vicente Guerrero y Juan Álvarez 
que albergan oficinas del gobierno estatal. 

También la sede de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos al igual que dos 
instituciones educativas: la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) y la escuela 
Preparatoria 1 de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG). 

Asimismo, el recién inaugurado hospital general Raymundo Abarca Alarcón, dependiente 
del sector salud estatal y la clínica del ISSSTE. 

En cuanto a inmuebles particulares, las autoridades municipales de Chilpancingo 
reportaron que al menos tres centros comerciales, así como dos hoteles sufrieron daños 
estructurales. 

También se reportaron bardas colpasadas sobre la vía pública y fugas de gas y agua en 
diversas colonias de la capital, de acuerdo con el reporte oficial. 

En la comunidad de Hazinyahualco, 70 viviendas de adobe resintieron cuarteaduras en 
tanto que en el poblado La Esperanza otras 24 también resultaron afectadas, dijo el 
alcalde de Chilpancingo, Héctor Astudillo Flores. 

En los municipios de Apaxtla, Teloloapan y Tepecuacuilco 49 casas registraron daños 
parciales. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/12/11 GENTE ON LINE 

Libro sobre el 'bullyng' 

Esmeralda Guzmán 

Chihuahua, Chih.-La delicada labor de un grupo de maestros chihuahuenses que 
trabajan en ambientes de violencia y alta marginación fue destacada por la maestra Silvia 
Conde durante la presentación de su libro ―Entre el espanto y la ternura. Formando 
ciudadanos en contextos de violencia‖, basado en investigaciones realizadas en escuelas 
secundarias federalizadas del estado de Chihuahua. 

La maestra Silvia Conde Flores compartió con los presentes algunas experiencias vividas 
durante su investigación ―al observar el trabajo de los docentes de diversas zonas del 
estado, labor que es de admirar‖, expresó. La investigación en que se basa el contenido 
de este libro se realizó mediante entrevistas a maestros, padres de familia y estudiantes 
de secundaria del subsistema federalizado, en escuelas de Ciudad Juárez; La Junta, 
Municipio de Guerrero; Camargo y Cuauhtémoc, con quienes Conde Flores estableció un 
diálogo profundo a fin de recopilar información que develara aspectos importantes de la 
violencia escolar, del bullying del entorno social en que se registran, así como las 
estrategias y acciones emprendidas para prevenir, atender y erradicar la violencia. 

Durante la presentación del libro, realizada en las instalaciones de la Universidad 
Pedagógica Nacional, el maestro Gabriel Dueñas destacó la importancia que este texto 
tiene para todos los educadores, pues se manejan testimoniales de maestros de varias 
partes del estado, sobre las actividades que realizan para erradicar la violencia de las 
escuelas. 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* Académicos de la UACM denuncian violación que atenta contra la autonomía  

La Jornada: Académicos y autoridades de la UACM entraron en una nueva discusión 
luego de que la contraloría general de la institución intenta categorizar a la planta docente 
como funcionarios públicos, lo que atenta contra la autonomía de la universidad y el 
derecho a de huelga, señalaron profesores del Colegio de Ciencias y Humanidades. (Pág. 
34) 

SEP 

* Manual de Seguridad Escolar 

El Universal: Dos timbres cortos o uno largo, el sonido de una campana o una canción, y 
encender focos de colores en los salones serán ahora alarmas distintivas o silenciosas 
para que niños, maestros y autoridades se recuesten en el piso, boca abajo, con los 
brazos en los costados, lejos de puertas y ventanas y sin levantar la cabeza para evitar 
resultar heridos en una balacera, ante la amenaza de una bomba o artefacto. Estas son 
algunas de las sugerencias reforzadas que propusieron las Secretarías de Educación 
Pública y de Seguridad Pública Federal a los gobiernos de las 32 entidades en el ―Manual 
de Seguridad Escolar. Recomendaciones para protegernos de la inseguridad y la 
violencia‖, que fue rediseñado para ―reaccionar ante eventos para los que ningún 
mexicano estaba preparado: balaceras, amenazas y extorsiones, armas en la escuela o el 
impacto de ver personas muertas en la vía pública‖.  

El documento pide fortalecer el ―control de acceso a armas y drogas‖, identificar zonas de 
riesgo y crear reglamentos de seguridad. Advierte que las ―recomendaciones‖ están 
orientadas en particular a ―las zonas más críticas del país‖, las 36 mil 700 escuelas a las 
que asisten nueve millones de niños y que están ubicadas en los 350 municipios más 
conflictivos de México, en donde opera el Programa Escuela Segura. 
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El texto está en consulta entre los Secretarios de educación, que será aprobado en la 
reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas con el Titular de la SEP, Alonso 
Lujambio. El texto plantea por primera vez qué hacer ante la difusión de rumores en redes 
sociales, como la ocurrida el 25 de agosto en Veracruz, donde dos personas generaron 
psicosis al advertir secuestros, lanzamiento de granadas y matanzas de niños desde un 
helicóptero a las escuelas. (El Universal 21-A, El Gráfico 10) 

* Atalaya.- Carlos González Correa 

La Crónica: Alonso Lujambio, Titular de Educación, revive a José Vasconcelos, yo 
trabajaba entonces en la revista América. El contacto semanal con el maestro enriqueció 
mi vida y fortaleció todavía más mi amor por los libros. Vasconcelos alimentó a tantos 
jóvenes mexicanos, con sus Ediciones Populares que creó en la SEP. Hoy, Alonso 
Lujambio, revive aquellas ediciones de Clásicos de Vasconcelos que hoy atesoramos: 
Homero, Esquilo, Eurípides, Platón, Dante, y más y más. Gracias Lujambio, mereces 
estar cerca de ellos por acercarnos a nosotros con ellos. (Pág. 19) 

* La Sucesión Presidencial para Principiantes.- Juan Bustillos 

Impacto: Quizá Carlos Orvañanos no signifique nada en el mundillo político panista y su 
cambio de camiseta en plena pretemporada no tuviera mayor significado, pero el 
delegado en Cuajimalpa representa algo más que a su propia fuerza política. Orvañanos 
fue secretario particular de Juan Camilo Mouriño y de Gerardo Ruiz Mateos en la jefatura 
de la Oficina de la Presidencia. Ruiz Mateos no es un dechado de sapiencia política. En el 
2006 su tarea era recaudar dinero para la campaña de Calderón, y se fue a París… Ruiz 
Mateos regresó a Los Pinos a reordenar el trabajo una vez que Calderón ya no soportó a 
Patricia Flores enredada en manejos inexplicables de la organización del Centenario y el 
Bicentenario y como jefa visible de la campaña presidencial de Alonso Lujambio. (Pág. 2) 

* Cuenta regresiva para Estela de Luz 

Excélsior publica a manera de ―cuenta regresiva‖ un recuadro que dice: ―Estela de Luz. 
Faltan 19 días para terminarla‖. (Pág.  9-Comunidad) 
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* Exhibe maestro transas del SNTE.- Sonia del Valle 

Reforma: Tras 44 años de servicio, Jesús Rodríguez Hernández, supervisor de zona 
escolar en el Estado de Hidalgo, fue destituido –e incluso denuncia amenazas de muerte– 
luego de exhibir la corrupción de dirigentes de la Sección 15 del SNTE. En entrevista, el 
profesor Rodríguez Hernández aseguró tener documentada la venta de plazas, el manejo 
de recursos irregulares y el enriquecimiento ilícito de los tres últimos dirigentes sindicales 
de esta sección: Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto y Mirna García López. 

Pero esta denuncia no es la única que se ha presentado, también hay en contra de 
Alejandro Palomo Chávez, quien trabajaba en el Colegiado de Innovación Tecnológica y 
Reingeniería Organizativa por la venta de 4 plazas a 40 mil pesos cada una por la que 
incluso fue inhabilitado 3 meses por la SEP. El profesor Rodríguez Hernández comenzó 
hace tres años a denunciar entre los maestros la corrupción en la sección sindical. Por su 
parte, Mirna García López, ex secretaria general de la Sección 15 del SNTE negó las 
acusaciones de enriquecimiento y venta de plazas. (Reforma Ocho Columnas y 4-A, 
Metro 11) 

* Informe incluye quejas presentadas en contra de la SEP, la UNAM y el IPN 

El Universal: El IMSS, la Sedena y el Instituto Nacional de Migración se han mantenido 
durante 2011 en los primeros sitios de la lista de dependencias con mayor número de 
quejas por violaciones a los derechos humanos, de acuerdo con estadísticas del Sistema 
Nacional de Alerta de Violación a los Derechos Humanos. En un desglose por sector, el 
organismo detalla que el mayor número de quejas se presenta en el sector seguridad, 
seguido del sector salud. En el sector educativo, el informe incluye las quejas presentadas 
en contra de la SEP, la UNAM, el IPN y la UAM. (Pág. 4-A) 

* Observador Global.- Emilio Zebadúa 

La Crónica: El autor continúa en su columna con la evaluación a las propuestas e 
iniciativas del rubro educativo que plantea Enrique Peña Nieto y lo escrito en su libro 
México, la gran esperanza y acota: ―En efecto, como plantea Peña Nieto en México la 
gran esperanza, el eslabón más débil de nuestro sistema educativo es el tránsito de la 
secundaria a la educación media superior, es decir, los jóvenes entre 15 y 17 años. Hay 
muchos factores que gravitan e inciden en esta problemática como lo es la deficiente 
cobertura educativa a partir del bachillerato.  
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En su diagnóstico, el precandidato del PRI a la Presidencia de la República establece que 
en esta etapa se truncan expectativas ―por necesidades económicas, adicciones o 
embarazos no deseados‘ aunados a los ‗alarmantes niveles de los ninis‖. 

Las estadísticas de la SEP establecen que el 15 por ciento de los estudiantes de este 
nivel educativo abandonan sus estudios. Representan alrededor de 588 mil jóvenes. A la 
necesidad de aumentar la cobertura para que ningún joven se quede sin acceso a la 
educación, se tienen que replantear nuevas estrategias o redimensionar iniciativas como 
el Sistema Nacional de Tutorías, Educación Vocacional, Construye T, o el sistema de 
becas. Permitirán elevar la tasa de eficiencia terminal. Hay logros: en el ciclo escolar 
2000-2011 (sic) la tasa de deserción era de 16.5, mientras que en el periodo escolar 
2010-2011, fue de 15.0, pero ante la magnitud de esta problemática, es fundamental 
avanzar con mayor rapidez para revertir esa curva de deserción escolar. 

Peña Nieto cita que la educación superior es ―clave para la sociedad del conocimiento. El 
futuro de México depende en buena medida de las universidades públicas, de la 
formación de nuevos profesionales de calidad y con compromiso social, de la 
investigación científica y del desarrollo tecnológico que se realiza en estas instituciones‖. 
(Pág. Uno Opinión) 

* Acuerdo para evaluación universal docente.- Crispín Bello 

El Sol de México: En el momento de la firma de acuerdo de la Alianza por la Calidad de 
la Educación, firmado por la SEP y el SNTE, se establece la necesidad de mejorar la 
calidad de la educación que se imparte en el país considerando al profesor como motor 
de este proyecto, y ante los indicadores de las necesidades urgentes en materia 
académica en el docente en el marco de generar apoyos económicos que permitan 
acercar la tecnología y la información sobre los avances que en materia pedagógica se 
implementa a nivel mundial y que generan resultados positivos. Sin embargo, este 
aspecto de apoyo, la SEP de manera unilateral pretende iniciar este 2011 dicho proceso 
sin el aval del SNTE, quien está de acuerdo con esta evaluación, más no la forma y 
tiempos que unilateralmente la SEP pretende aplicar. (Pág. 15-A) 
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* El Correo Ilustrado 

La Jornada: La sección reproduce la misiva de Pedro Hernández, secretario de 
organización, Sección 9 SNTE-CNTE, quien escribe: Manifestamos nuestra inconformidad 
a la imposición para que aceptemos como forma de pago la tarjeta de débito a partir del 
pago de la primera parte de aguinaldo y quincenas 22 y subsecuentes a los docentes de 
educación básica del DF. Condenamos enérgicamente los actos intimidatorios que en 
días recientes han cometido las autoridades de los distintos niveles de la SEP para obligar 
a los docentes a firmar los contratos bancarios. Nos reservamos la posibilidad de actuar 
legalmente en contra de las autoridades responsables de operar esta acción, que atenta 
contra nuestro derecho fundamental de percibir un pago por nuestro trabajo y que 
configura el delito de retención ilegal de salario, según el artículo 37 de la Ley Federal de 
Trabajadores al Servicio del Estado: ―Los pagos se efectuarán en el lugar en que los 
trabajadores presten sus servicios y se harán precisamente en moneda del curso legal o 
cheques‖. (Pág. 4) 

* El Correo Ilustrado 

La Jornada: La comunidad estudiantil de la ENAH, afectada por el atraso en el pago de 
las becas Pronabes, expresan: ―De acuerdo con su fundamento, el Pronabes tiene el 
objetivo de propiciar que estudiantes en situación económica desfavorable puedan iniciar 
o continuar su formación académica en el nivel de educación superior, y lograr la equidad 
educativa, mediante la ampliación de oportunidades de acceso y permanencia en 
cualquiera de los siete programas de licenciatura ofrecidos en la Escuela Nacional de 
Antropología e Historia, situación que no se está cumpliendo debido a que los alumnos no 
estamos teniendo la liquidez para poder continuar con nuestros estudios, por lo que 
solicitamos a la SEP y al INAH regularice la entrega de recursos‖. (Pág. 4 y 38) 

* La Ignorancia.- Germán Martínez 

Reforma: Digámoslo claro: Josefina es, ahora, la hija desobediente del panismo y eso no 
gusta. Desconocer su contribución a los gobiernos de Fox y del Presidente Calderón es 
prueba irrefutable de una rudeza alimentada por ingratitud, o por ignorancia lisa y llana. 
¿Alguien puede reprocharle un manejo deshonesto del gasto social, en sus seis años al 
frente de Sedesol? En la SEP, con mil dificultades ajenas, limitó con dignidad y eficacia la 
voracidad y opacidad de la dirigencia del sindicato de maestros. (Pág. 18-A) 
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* La piel que habita.- Denise Dresser 

Reforma: lanza a Josefina Vázquez Mota la siguiente pregunta: ―Te refieres a la 
importancia de la educación pero no abordas el tema de Elba Esther Gordillo ni el SNTE 
¿Cómo lidiar con esos poderes fácticos que estrangulan la educación en México? Dices 
que no volverías a hacer una alianza política con La Maestra, pero no has esclarecido 
cuál sería tu postura frente a ella y el sindicato que controla‖. (Pág. 19-A) 

* Segunda Jornada Nacional de Formación y Liderazgo 

El SNTE pretende afiliar a las instituciones de educación superior que no forman parte de 
la organización que preside Elba Esther Gordillo. Para ello, formó comisiones con 
integrantes de los comités ejecutivos seccionales del país, que ―están acudiendo‖ a las 
universidades para afiliar a los trabajadores. De acuerdo con la agenda de la segunda 
Jornada Nacional de Formación y Liderazgo, cuyos trabajos coordinaron Gordillo y el 
secretario general del sindicato, Juan Díaz de la Torre, otros tópicos prioritarios del 
sindicato se vinculan con la situación en el ISSSTE y las negociaciones salariales que no 
se han cerrado en algunas entidades. Por otra parte, el sindicato integró un ―reporte‖ de la 
situación que guardan las negociaciones salariales de este año en las entidades donde 
aún no han concluido. Esto, en el propósito de que antes de que termine 2011 ―se esté en 
condiciones de dar respuestas favorables a los trabajadores de la educación‖. (Pág. 36) 

SECTOR EDUCATIVO 

* El Correo Ilustrado 

La Jornada: Sofía Rojas Ruiz, profesora de la asignatura del Colegio de Bibliotecología y 
Estudios de la Información, de la FFyL, UNAM menciona que el 6 de diciembre pasado se 
publicó en la página 13  de este diario un desplegado en defensa de la universidad 
pública, firmado por reconocidos investigadores. En el cual se convoca a discutir las 
consecuencias del modelo neoliberal sobre el financiamiento, el trabajo docente y la 
investigación en las universidades públicas. El contenido de dicho texto se aplica 
ampliamente a lo que ocurre en la Licenciatura en Bibliotecología y Estudios de la 
Información, que se imparte en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, en donde se 
ha dado prioridad a las exigencias del mercado sobre la formación integral de los 
estudiantes. Resulta indignante que se hayan eliminado los contenidos humanísticos en 
dicha carrera y se hayan sustituido por ―Motivación‖ y ―Liderazgo‖.  
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Es muy esperanzadora la convocatoria a defender la universidad pública… sólo que los 
convocadores olvidaron señalar hora y lugar para la reunión. (Pág. 4) 

* Gobierno estatal y SEDESOL establecen compromisos en Morelos 

El Sol de México El gobernador de Morelos, Marco Adame, y el Secretario de Desarrollo 
Social, Heriberto Félix Guerra, durante una gira de trabajo por el municipio de 
Jonacatepec, refrendaron su compromiso con la educación y los proyectos productivos 
que contribuyan a mejorar la calidad de vida en la región oriente de esa entidad. Durante 
su recorrido por las instalaciones de los planteles educativos ―Montefalco‖ y ―El Peñón‖, 
fueron informados que en la prueba ENLACE 2010, en los reactivos de comprensión de 
lectura y habilidad matemática, esta última escuela logró el  primer lugar en el estado. 
(Pág. 6-República) 

* Homenaje a Amparo Dávila en Bellas Artes 

La Jornada En el Palacio de Bellas Artes fue reconocida ayer la autora zacatecana 
Amparo Dávila, nacida en Pinos en 1928; se realizó la presentación del libro de poesía 
reunida de la escritora, realizado por la Dirección General de Publicaciones del CNCA, el 
FCE y el Instituto Zacatecano de Cultura. Teresa Vicencio, titular del INBA, le entregó un 
diploma ―en nombre de todos los lectores de las décadas pasadas y las que están por 
venir‖. (Pág.11 A-Cultura) 

* Estudio México Estatal 

La Razón: Nacer en Jalisco implica tener 53 por ciento de posibilidades en contra para 
rebasar el nivel básico de educación. Cifras del estudio México Estatal, realizado por el 
CIDE, indican que esa entidad cualquier joven tiene el 47 por ciento de probabilidades de 
ingresar al medio superior. Acompañando al gobierno del panista Jorge Emilio González 
se encuentra Coahuila con el 56 por ciento de probabilidad de transición de secundaria a 
un plantel de media superior y Guanajuato con el 58. Las cifras contrastan con Baja 
California Sur, donde los estudiantes tienen un porcentaje del 84 para seguir estudiando. 
Los datos señalan que Jalisco es la entidad que más ha gastado en el ramo educativo en 
tres años, 70 mil 297 millones de pesos, y a pesar de ello su cobertura en el nivel de 
educación media superior es del 55 por ciento, igual a la de Oaxaca, que sólo destinó 3 
mil 355 millones, es decir, ni el cinco por ciento de los que gastan en Jalisco. (Pág. 11) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
* Presidencia anuncia que “ignoraba que la DEA lavaba dinero” 
 
La Jornada: Alejandra Sota, vocera del Presidente Felipe Calderón, negó hoy que el 
gobierno mexicano tuviera conocimiento de la operación de lavado de dinero de agentes 
de la Administración Federal Antidrogas (DEA) como parte de la lucha contra el 
narcotráfico. ―No, no sabía el gobierno mexicano y es importante resaltar que hemos 
iniciado una investigación por parte de la PGR para deslindar responsabilidades y en todo 
caso investigar si es que hubo este involucramiento‖, dijo Sota al programa ―Al Punto‖ de 
la cadena Univisión. The New York Times reportó el pasado fin de semana que la DEA de 
EU ha estado lavando o contrabandeando millones de dólares de ganancias de los 
cárteles mexicanos de las drogas como parte de la lucha contra el narcotráfico. (Ocho 
Columnas) 
 
* AMLO y Peña Nieto, mis verdaderos adversarios: Josefina Vázquez Mota 
 
El Universal: Al participar en un foro organizado por este medio con directivos y 
colaboradores de este diario, Josefina Vázquez Mota —quien hoy se registra como 
precandidata a la Presidencia— puntualiza que en términos reales sus adversarios son 
los virtuales candidatos del PRI, Enrique Peña Nieto, y de la izquierda, Andrés Manuel 
López Obrador, quienes ya están en la boleta electoral de julio próximo. ―Para mí los 
adversarios reales no son ni Santiago Creel ni Ernesto Cordero, y lo digo no en un sentido 
de falta de respeto. Ellos son mis compañeros de partido, han sido mis amigos, son mis 
contendientes en una contienda interna y los miro como compañeros de partido que 
estamos contendiendo legítimamente por la candidatura a la Presidencia de la República, 
no los miro como adversarios, no porque no les tenga respeto... Respeto la formación 
técnica de Ernesto Cordero y respeto la trayectoria de Santiago Creel‖. (Ocho Columnas) 
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CELEBRACIÓN.  

BANOBRAS HIZO UNA RIFA ENTRE SUS EMPLEADOS DE  
BOCINAS PARA IPOD, COMO FESTEJO DE FIN DE AÑO 

 

Lilia Saúl Rodríguez 
 
Rifas, sorteos, fiestas, banquetes, vinos, música y vales de despensa son algunos de los 
beneficios para los empleados del gobierno federal al festejar el fin de año, la Navidad y el 
Año Nuevo, todo con cargo al erario.  
 
Algunos de los gastos incluyen incluso el beneficio a las familias a través de regalos como 
el Día de Reyes.  
 
Según información que se encuentra en internet, los contratos para estas fiestas y 
prestaciones, en algunos casos millonarias, se hacen sin ninguna homogeneidad ni 
justificación, salvo que en ocasiones lo exige así el contrato con el sindicato de la entidad 
pública.  
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Televisores de LCD o bocinas para iPod son algunos de los detalles que otorgan las 
dependencias a sus empleados, como el caso del Banco Nacional de Obras y Servicios 
Públicos (Banobras), que rifó el año pasado 53 bocinas para iPod ―por el festejo de fin de 
año‖.  
 
Como regalo de fin de año, sin especificar a quiénes, el Sistema Nacional para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) otorgó el año pasado televisores LCD de 19 
pulgadas marca Samsung, por los que pagó 6 millones 22 mil 500 pesos.  
 
El gasto lo hizo entre el 16 y el 29 de noviembre del año pasado, compra autorizada por el 
director de Recursos Humanos y el contrato fue otorgado a Encanto México, S.A. de C.V., 
compañía que se dedica a las ventas por mayoreo en línea blanca y electrodomésticos.  
 
Las fiestas  
 
El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), entidad que depende de la 
Secretaría de Hacienda, pagó 611 mil pesos el año pasado a Banquetes Ambrosía por el 
servicio de alimentos y bebidas y la habilitación del espacio para la comida de fin de año.  
 
El 10 de diciembre del año pasado, el Centro de Integración Juvenil, A.C., instancia que 
recibe recursos de la Secretaría de Salud, pagó 554 mil 994 pesos para su fiesta de fin de 
año en el Hotel Sheraton de la ciudad de México.  
 
De acuerdo con el Portal de Obligaciones de Transparencia (www.pot.gob.mx), Banobras 
pagó por un salón con capacidad para 950 personas la cantidad de 423 mil pesos. Los 
recursos fueron otorgados al Estado Mayor Presidencial y la fiesta fue organizada para 
―personal activo‖.  
 
Mientras, el Fondo de Cultura Económica (FCE) gastó 175 mil pesos, que pagó a la 
empresa La Fourchette, S.A. de C.V., para su evento del 16 de diciembre del año pasado.  
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La Secretaría de Medio Ambiente incluso pagó por el traslado de sus festejados, ya que 
cubrió 50 mil 400 pesos a Arturo Hernández Baeza por servicio de transporte ―para el 
traslado del personal que asistirá al coctel de fin de año‖.  
 
El contrato fue celebrado el 20 de diciembre del año pasado y lo firmó el director general 
de Recursos Materiales, Inmuebles y Servicios. 
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De los 52 millones de mexicanos que viven en situación de pobreza, 41% son menores de 
edad, 10% hablan lengua indígena y 33% viven en zonas rurales. Estos porcentajes 
crecen a 43%, 23% y 53%, respectivamente, al considerar el subconjunto de 11.7 
millones que viven en pobreza extrema.  
 
Con base en las cifras más recientes sobre pobreza publicadas por el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), este diario investigó algunas 
características de los 52 millones de pobres que hay en México y del subgrupo de casi 12 
millones que viven en pobreza extrema.  
 
El consejo registró en 2010 a 21.4 millones de menores de 18 años en situación de 
pobreza, de los cuales 16.3 millones correspondían a la llamada ―pobreza moderada‖ y el 
resto, 5.1 millones, a la ―pobreza extrema‖.  
 
Según el Coneval, de 2008 a 2010 el número de menores de edad en pobreza moderada 
pasó de 16.2 millones a 16.3 millones. En ese mismo lapso los de pobreza extrema 
pasaron de 5.3 a 5.1 millones.  
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Meses atrás, el Coneval dio a conocer que entre 2008 y 2010 el número de pobres 
aumentó de 48.8 millones a 52 millones, es decir, pasó de 44.5% de la población a 46.2%. 
Los mexicanos en pobreza extrema se mantuvieron en 11.7 millones, aunque en términos 
porcentuales tuvieron una ligera disminución de 10.6% a 10.4%.  
 
El Coneval clasifica como pobres a quienes tienen al menos una carencia social de seis 
que el organismo considera y su ingreso es menor a la ―línea de bienestar‖, un umbral que 
suma los costos de una canasta alimentaria más otra no alimentaria, y que en agosto de 
2010 fue de 2 mil 114 pesos mensuales por persona en las zonas urbanas y mil 329 
pesos en las rurales.  
 
Se considera que una persona vive en pobreza extrema cuando tiene tres o más 
carencias sociales y un ingreso menor a la ―línea de bienestar mínimo‖, umbral que sólo 
toma en cuenta el costo de la canasta alimentaria y que en agosto de 2010 fue de 978 
pesos mensuales para las áreas urbanas y 684 pesos para las rurales.  
 
Dos quintas partes de los pobres en México tienen menos de 18 años. Según cifras del 
Coneval, 21.4 millones de pobres aún no cumplen la mayoría de edad, lo que equivale a 
41% de quienes viven en esta condición. La proporción es notable considerando que este 
grupo de edad constituye 35% de la población en general.  
 
Al considerar el subgrupo en pobreza extrema, el porcentaje de menores de edad 
aumenta a 43%, que equivale a 5.1 millones de niños y adolescentes.  
 
En el otro extremo existen 3.5 millones de adultos mayores —de 65 y más años— que 
viven en situación de pobreza. Ellos constituyen 7% de los pobres, una proporción similar 
a la que este grupo representa a nivel nacional (6%).  
 
Entre 2008 y 2010 salieron de las filas de la pobreza 144 mil 920 niños y adolescentes, 
pero se agregaron 287 mil 559 adultos mayores.  
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Indígenas marginados  
 
El Coneval también estima que existen 5.4 millones de pobres que hablan alguna lengua 
indígena. Es decir, uno de cada 10 personas en situación de pobreza es hablante de 
lengua indígena.  
 
Al considerar sólo el subgrupo en pobreza extrema, este porcentaje aumenta hasta 23%, 
que equivale a 2.7 millones de personas. Es de destacarse que la población indígena 
representa 7% del total de habitantes en el país.  
 
Entre 2008 y 2010 se añadieron 35 mil 209 hablantes de lengua indígena a la población 
en situación de pobreza.  
 
Zonas rurales, las más pobres  
 
Aunque 23% de toda la población se concentra en áreas rurales, 33% de los pobres viven 
allí. De los 52 millones de pobres, 35 millones se aglutinan en las zonas urbanas y 17 
millones en las rurales, lo que representa una proporción de dos a uno a favor de las 
primeras.  
 
Sin embargo, al considerar el subgrupo en pobreza extrema, esta relación se invierte, 
pues más de la mitad de los pobres extremos habitan en áreas rurales. En términos 
absolutos, de los casi 12 millones que viven en pobreza extrema, 6.3 millones se localizan 
en estas zonas.  
 
El mayor número de pobres, sobre todo pobres extremos, se concentra en Chiapas, 
Guerrero, Oaxaca, Puebla, Veracruz y Estado de México.  
 
En dos años, el número de pobres en las zonas rurales creció en un millón 65 mil 47 
personas, y en las zonas urbanas en 2 millones 90 mil 561 personas. 
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La ex titular de la SEP dio por concluida la confrontación con el ex secretario de 
Hacienda 

Si no tuviera carácter, no estaría buscando la candidatura, 
responde Vázquez Mota a Cordero 

Critica Santiago Creel a sus oponentes panistas: “se equivocaron al 
descalificarse” 

ALMA E. MUÑOZ 

Josefina Vázquez Mota dio por concluida la confrontación con Ernesto Cordero Arroyo, 
pero antes le recordó que si no tuviera carácter –como éste la acusó– ―no estaría aquí‖, 
buscando la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional (PAN). 

A su vez, en entrevista por separado, Santiago Creel Miranda, también aspirante a la 
candidatura por la primera magistratura, dijo que sus oponentes en la contienda interna se 
equivocaron al descalificarse. 
 
―Espero que rectifiquen y que podamos hacer una contienda de ideas, de competencia, en 
donde podamos ir sumando las ideas, enriqueciendo el proyecto de Acción Nacional.‖ 
 
Entrevistado en el Centro de Convenciones del Hospital Español, donde se le organizó 
una comida en ocasión de su 57 aniversario, Creel dijo que, por su parte, no caerá en esa 
dinámica. 
 
―Soy alguien que cree en las causas y que hay que dar las batallas, nada más que yo 
escojo las que el país necesita... Soy constructor, no destructor.‖ 
 
Previamente, en conferencia de prensa, Vázquez Mota se defendió de lo dicho por el ex 
secretario de Hacienda en su contra –que tiene debilidad de carácter y falta a la verdad– 
antes de dar por concluida su confrontación con Cordero Arroyo. 
 
Aseguró que precisamente por su carácter y decisión estuvo al frente de las secretarías 
de Desarrollo Social y de Educación Pública, y ―he tenido el carácter de no doblegarme 
frente a poderes muy importantes que he enfrentado en ambas, y también para reconocer 
cuando he acertado o cuando no lo he hecho‖. 
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Se suma Carlos Orvañanos 

La ex funcionaria federal anunció la incorporación del delegado de Cuajimalpa con 
licencia, Carlos Orvañanos, a su comité estratégico de campaña, quien reiteró su 
intención de ser candidato a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal. 

Después de haberle levantado la mano a Cordero el 9 de octubre pasado, durante su 
último informe como jefe delegacional, y asegurar que haría mancuerna con el ex 
secretario de Hacienda, el panista llamó a todos sus correligionarios a sumarse a la 
candidatura de su compañera de partido. Que ―se convenzan y sumen a este proyecto de 
unidad, que no les dé miedo postular a una mujer‖. 
 
Vázquez Mota recordó que este lunes a las 19 horas registrará su precandidatura en la 
sede nacional de su partido, con la convicción de que encabeza las encuestas y que 
―tenemos la mejor plataforma y propuesta para ganar la Presidencia de la República‖. 
 
Al término de la conferencia, la ex secretaria de Educación Pública tuiteó: ―gracias a 
@CarlosOrvananos por unirse a este proyecto por un México posible‖. 
 
En respuesta, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, escribió: ―@JosefinaVM Te va a 
traicionar igual que lo hizo con @ErnestoCordero, ya verás‖. 
 
Finalmente, Santiago Creel, a pregunta expresa, retó al aspirante presidencial del PRI, 
Enrique Peña Nieto, a debatir, y cuestionó la falta de preparación del ex mandatario 
mexiquense. ―Una cosa es tener investidura de gobernador, en donde todo está a modo, y 
otra muy diferente ya estar en un campo, en un espacio abierto... A lo mejor el priísta no 
se ha percatado que ya México cambió y no puede estar por la vida solamente leyendo 
guiones‖. 

 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.twitter.com/@CarlosOrvananos
http://www.twitter.com/@JosefinaVM
http://www.twitter.com/@ErnestoCordero
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Aplica ley federal de responsabilidades por faltas administrativas 

Denuncian profesores de la UACM violación de la autonomía 
por la contraloría interna 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 

Académicos y autoridades de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) 
entraron en una nueva discusión luego de que la contraloría general de la institución 
intenta categorizar a la planta docente como funcionarios públicos, lo que atenta contra la 
autonomía de la universidad y el derecho de huelga, señalaron profesores del Colegio de 
Ciencias y Humanidades. 

Gabriela Vázquez Olivera, profesora investigadora de la Academia de Comunicación y 
Cultura, adscrita al plantel San Lorenzo Tezonco, señaló que el intento de la contralora 
Verónica Cuenca Linares viola los artículos tercero y 123 constitucionales, así como la 
Ley Federal del Trabajo. 

―Desde hace algunos meses la contralora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México ha venido señalando que los trabajadores, tanto administrativos como 
académicos, somos servidores públicos, por lo que ella aplica la Ley Federal de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos cuando hay supuestas faltas 
administrativas‖, indicó. 

La académica señaló que ―de acuerdo con la fracción siete del artículo tercero 
constitucional, las universidades autónomas y todas las instituciones de educación tienen 
la facultad y responsabilidad de gobernarse ellas mismas, esto significa que todas las 
universidades autónomas del país tienen que crear su legislación interna, sus 
reglamentos y todo lo que regule su funcionamiento en todos los ámbitos de la vida 
académica, por lo que ―no tiene por qué aplicarse en las universidades autónomas una ley 
que está hecha para reglamentar las funciones administrativas de las instancias del 
gobierno‖. 
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Por otro lado, el mismo artículo constitucional establece que ―todos los trabajadores de las 
universidades autónomas pertenecemos al aparatado A de la Ley Federal del Trabajo, la 
cual reglamenta al artículo 123‖. 

Sin embargo ―se nos quiere aplicar esta ley (de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos), lo que violenta nuestros derechos constitucionales como trabajadores, pero 
también viola la autonomía, porque esa norma está pensada con una lógica de 
subordinación, que es contraria a la libertad de cátedra y a los órganos y estructura 
colectivas que rigen a las universidades autónomas y a todo lo que rige la vida 
académica‖, apuntó. 

Ante esa situación, profesores de la referida academia solicitaron al Consejo Universitario 
hablar del tema, ―ya que la contralora actúa en contra de la ley de la UACM y de la 
Constitución‖, indicó. 
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Rumbo al GDF 

Impulsan a Delgado 

El Secretario de Educación del DF, Mario Delgado, se reunió con 3 mil integrantes del 
Movimiento de Mujeres por la Democracia, quienes le manifestaron su apoyo para que 
sea candidato del PRD a la jefatura de Gobierno. Fue una semana fructífera para el 
funcionario, porque antes, había recibido la adhesión de diputados locales y federales de 
su partido, miembros del gabinete de Marcelo Ebrard y agrupaciones políticas. 

 

------- o0o -------- 

Prevención de enfermedades en Michoacán 

Reactivan filtros sanitarios en escuelas 

Más de 9 mil escuelas del nivel básico en Michoacán reactivaron los filtros sanitarios, a fin 
de prevenir enfermedades respiratorias, informó la Secretaria de Educación estatal. 
Señaló que inició la distribución de gel antibacterial; sin embargo, reconoció que no 
cuenta con suficiente, por lo que hizo un llamado a los planteles para que haga buen uso 
del recurso. Dio a conocer que será hasta el 3 de enero fecha en que concluye el periodo 
vacacional de fin de año, cuando el horario de ingreso a clases se recorra 30 minutos. 

Las medidas preventivas se dan ante las bajas temperaturas que en algunas zonas han 
alcanzado los cero grados. 
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ATALAYA */* Carlos González Correa 

Que tu aspecto, FCH, no sea como Hitler 

Ustedes han leído en nuestra CRÓNICA DE HOY del viernes: ―GOBIERNO Y PRI SE 
ENFRENTAN POR DECLARACIÓN DE FELIPE CALDERÓN‖. Le exigen pruebas al 
PRESIDENTE y probar con datos sus palabras de la ingerencia del NARCO en la política 
preelectoral de ellos. 
 
Te están pegando duro, FELIPE: PROCESO te dedica portada con foto y leyenda: ¡Y 
TODAVÍA NOS FALTA UN AÑO MÁS! hasta gente de tu Gabinete de Seguridad reconoce 
que tu GUERRA CONTRA EL NARCO ha llegado a la improvisación. 
 
Todavía has alcanzado a defenderte con argumentos de que las FUERZAS DEL ORDEN 
han sido la excepción. No te intimidaron, FELIPE tú insistes en que permanecerás al 
timón hasta DICIEMBRE DE 2012. 
 
A todos aquellos que critican la permanencia del EJERCITO EN LAS CALLES, les 
repetiste que si no fuera por su intervención, EL NARCO sería el dueño de esos espacios. 
Tu oratoria fue enérgica. Casi tan estentórea como la de ADOLFO HITLER en sus 
discursos a la ALEMANIA NAZI. 
 
Sólo falta que te dejes el bigotito cuadrado y el flequito delante de aquel infeliz. Lo digo 
con humor tratando de que te mires al espejo y cuides tu aspecto. 
 
BUENO, SABES QUE SEGUIMOS ESTANDO CONTIGO, CON NUESTRO APOYO 
CÍVICO FRATERNO. 
 
ALONSO LUJAMBIO, Titular de EDUCACIÓN, revive a JOSÉ VASCONcELOS (1884-
1959), que fue RECTOR DE LA UNIVERSIDAD del 9 de junio de 1920 al 12 de octubre 
de 1921. Posteriormente en los 50, fue Director de la BIBLIOTECA DE MÉXICO. 
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Este ATALAYO trabajaba entonces para REVISTA DE AMÉRICA, creación de 2 
HERMANOS LEYENDA del periodismo mexicano: BENJAMÍN y GUILLERMO ORTEGA 
HERNÁNDEZ. 
 
El contacto semanal con EL MAESTRO enriqueció mi vida y fortaleció todavía más mi 
amor por los libros. Que él nos alimento a tantos jóvenes mexicanos, con sus EDICIONES 
POPULARES que creó en la SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA. 
 
Hoy, ALONSO LUJAMBIO, revives aquellas ediciones de CLÁSICOS DE 
VASCONCELOS que hoy atesoramos: HOMERO, ESQUILO EURÍPIDES, PLATÓN, 
DANTE, y más y más. 
 
GRACIAS LUJAMBIO, mereces estar CERCA DE ELLOS POR ACE.RCARNOS A 
NOSOTROS CON ELLOS. 
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OBSERVADOR GLOBAL */* Emilio Zebadúa 
Propuestas educativas rumbo al 2012 (segunda parte) 

 

En efecto, como plantea Peña Nieto en ―México la gran esperanza‖, el ―eslabón más débil‖ 
de nuestro sistema educativo es el tránsito de la secundaria a la educación media 
superior, es decir, los jóvenes entre 15 y 17 años. Hay muchos factores que gravitan e 
inciden en esta problemática como lo es la deficiente cobertura educativa a partir del 
bachillerato. 

En su diagnóstico, el precandidato del PRI a la Presidencia de la República establece que 
en esta etapa se truncan expectativas ―por necesidades económicas, adicciones o 
embarazos no deseados‖ aunados a los ―alarmantes niveles de los ninis‖. 

Los jóvenes conforman hoy en día una fuerza integrada por mil 200 millones entre 15 y 24 
años edad a nivel mundial. Y la recomendación de los organismos multilaterales, desde 
1999, es que los estados miembros pongan en marcha políticas y programas eficaces 
destinados a los jóvenes, a través de una mayor inversión pública en el sector que 
permita —en primer lugar— equidad y la creación de más espacios y mayores 
oportunidades para aprovechar su potencial, básicamente por medio su acceso a la 
educación en todos los niveles educativos. 

La educación media superior 

En lo que toca a la obligatoriedad de la educación media superior para alcanzar su 
universalización en un periodo de diez años ―como paso fundamental para la equidad 
educativa‖, esta visión engloba un escenario que tiene muchas aristas. 

El desempleo y las pocas posibilidades para que lo jóvenes continúen estudiando es una 
mala fórmula para cualquier país. La tarea de cualquier gobierno es ofrecer educación y 
empleo a la juventud. Y los espacios de convivencia de este segmento de la población es 
en los centros educativos y no en las calles. 
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Pero en nuestro país, año con año hemos sido testigos —desde hace más de un 
década— cómo miles de estudiantes ven truncadas sus aspiraciones para continuar 
estudiando al no acreditar el examen de ingreso al bachillerato (EXANI-I), o también, a las 
instituciones de educación superior públicas (EXANI-II), que aplica el Centro Nacional de 
Evaluaciones para la Educación Superior (Ceneval). 

La demanda juvenil para acceder a la educación media y superior ha mantenido una 
tendencia a la alza. Los centros de la toma de decisiones en el país tenían en sus manos 
los estudios y proyecciones del Consejo Nacional de Población (Conapo), respecto a su 
crecimiento, que por cierto en 2011 alcanzó su máximo histórico, a partir del cual entrará 
en una curva descendente hasta estabilizarse en 13.6 por ciento en 2030. Pero no se 
ampliaron los espacios en la proporción en que —se sabía— creció la demanda escolar; 
no hay escuelas suficientes. La cobertura también es inequitativa pues mientras en la 
ciudad de México existe una cobertura del 100 por ciento, en Michoacán es del 50 por 
ciento. 

El desequilibrio de la educación media superior es tan evidente que del presupuesto 
educativo global (cerca de 600 mil millones de pesos), únicamente 52 mil millones de 
pesos están etiquetados a este grado escolar. La obligatoriedad del bachillerato, por lo 
menos, implicaría duplicar este presupuesto al año. 

Las estadísticas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), establecen que el 15 por 
ciento de los estudiantes de este nivel educativo abandonan sus estudios. Representan 
alrededor de 588 mil jóvenes. A la necesidad de aumentar la cobertura para que ningún 
joven se quede sin acceso a la educación, se tiene que replantear nuevas estrategias o 
redimensionar iniciativas como el Sistema Nacional de Tutorías, Educación Vocacional, 
Construye T, o el sistema de becas. Permitirán elevar la tasa de eficiencia terminal. Hay 
logros: en el ciclo escolar 2000-2011 la tasa de deserción era de 16.5, mientras que en el 
periodo escolar 2010-2011, fue de 15.0, pero ante la magnitud de esta problemática, es 
fundamental avanzar con mayor rapidez para revertir esa curva de deserción escolar. 
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La educación media superior es hoy en día obligaría, pero como bien ha señalado el 
Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), se deben tener en claro los 
mecanismos, el estatus que se le otorgará al financiamiento de la educación, a partir —
antes que nada— de los resultados que arrojen, por ejemplo, la Reforma Integral de la 
Educación Media Superior y la creación del Sistema Nacional de Bachillerato. 

Educación superior 

Peña Nieto cita que la educación superior es ―clave para la sociedad del conocimiento. El 
futuro de México depende en buena medida de las universidades públicas, de la 
formación de nuevos profesionales de calidad y con compromiso social, de la 
investigación científica y del desarrollo tecnológico que se realiza en estas instituciones‖. 

La cobertura de este nivel educativo en los próximos años será fundamental. Es de 31 por 
ciento y puede ser que alcance el 34 por ciento al cierre de este sexenio. Aún cuando las 
autoridades del gobierno federal presumen que existe una vinculación del sistema 
educativo con el aparato productivo, esta visión contrasta con los resultados que arrojan 
las investigaciones de especialistas en la materia (Az Revista de Educación y Cultura, 
número 51, diciembre/2011). Muchos de los egresados de carreras universitarias no 
encuentran fuentes de trabajo acordes a las competencias para las cuales fueron 
formados. Y si hablamos de posgrado: solo tres de cada 100 doctorados encuentran una 
fuente de laboral en el sector público. 

Y como bien señala Peña Nieto en sus reflexiones, para la nación resulta oneroso, social 
y económicamente que un universitario pase al desempleo, subempleo o a la economía 
informal. 

Rumbo al 2012, la ruta de la educación 

Continuaremos evaluando las posiciones y propuestas de los precandidatos a la 
Presidencia de la República en el rubro educativo de Andrés Manuel López Obrador y de 
quien surja como candidato del PAN en la ruta que seguirán de aquí al 3 de julio, fecha en 
que el electorado mexicano definirá quién gobernará al país en los próximos seis años. 
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Alrededor del país 

Libros.—Con el sello de Editorial Aguilar se distribuye La disputa por la educación. 
¿Cuáles son los retos, perspectivas y oportunidades de la educación en México? Si se 
requiere de una reforma educativa integral de nuestro modelo educativo ¿Qué se tiene 
que transformar? ¿Por dónde iniciar la trasformación? ¿Cómo adaptar al sistema de 
educación pública nacional a las necesidades de aprendizaje en la era de la globalización 
y del conocimiento? Son algunas de las interrogantes que se abordan en esta obra. 

Los coordinadores Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónomo 
de Puebla (BUAP) y quien suscribe esta espacio, planteamos dentro del marco de análisis 
para una política educativa, que en la actual coyuntura del país lo que está en juego es el 
diseño del sistema educativo nacional, razón por la cual se trata de una disputa técnica y 
pedagógica; administrativa y educativa; política y social, incluso ideológica. 

Arranque de campañas.—Con el propósito de ocupar una curul en el Senado de la 
República, la secretaria general de Nueva Alianza, Mónica Arriola Gordillo, se registró 
como precandidata de mayoría relativa por Chiapas. Conciliación, unidad y trabajo a favor 
de una educación de calidad prevaleció en su línea discursiva y eje de su plataforma 
política. 

emilio.zebadua@hotmail.com 
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Niega que Narro haya firmado demanda contra Calderón 

Me permito aclarar que existe un error en el encabezado de la nota del 11 de diciembre 
que se refiere a la participación del rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México en el Congreso Estatal Ciudadano de Derechos Humanos celebrado en 
Querétaro. El doctor José Narro Robles no suscribió la demanda contra el presidente 
Felipe Calderón presentada ante la Corte Penal Internacional. 

Enrique Balp Díaz, director general de Comunicación Social de la UNAM 
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Apoya desplegado en defensa de la universidad pública 

El 6 de diciembre pasado se publicó en la página 13 de este diario el desplegado En 
defensa de la universidad pública, firmado por reconocidos investigadores. En él se 
convoca a discutir las consecuencias del modelo neoliberal sobre el financiamiento, el 
trabajo docente y de investigación en las universidades públicas. 

El contenido de dicho texto se aplica ampliamente a lo que ocurre en la Licenciatura en 
Bibliotecología y Estudios de la Información, que se imparte en la Facultad de Filosofía y 
Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en donde se ha dado 
prioridad a las exigencias del mercado sobre la formación integral de los estudiantes. 

Resulta indignante que se hayan eliminado contenidos humanísticos en dicha carrera y se 
hayan sustituido por ―Motivación‖ y ―Liderazgo‖. La disciplina bibliotecológica tiene 
rezagos importantes en áreas fundamentales tanto para atender la formación intelectual 
de las nuevas generaciones, como para responder al compromiso social que tiene la 
universidad, por lo que introducir materias de ―superación personal‖ con orientación 
empresarial, es cuando menos contradictorio con los principios que guían el quehacer de 
nuestra universidad. 

Es muy esperanzadora la convocatoria a defender la universidad pública, toda vez que la 
privatización del conocimiento también camina a pasos agigantados, sólo que los 
convocantes olvidaron señalar hora y lugar para la reunión. 

Sofía Rojas Ruiz, profesora de asignatura del Colegio de Bibliotecología y Estudios de la 
Información, de la FFyL, UNAM 
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Demandan pago de becas atrasadas de Pronabes 

A menos de una semana de que concluyan las labores administrativas en la Escuela 
Nacional de Antropología e Historia (ENAH), los estudiantes del ciclo escolar 2011-2 
afiliados al Programa Nacional de Becas y Financiamiento para la Educación Superior 
(Pronabes) no hemos recibido el pago del incentivo económico que mensualmente debe 
otorgarse para que los alumnos podamos continuar nuestros estudios en dicha institución 
educativa. Este domingo se cumplieron cuatro meses de atraso en el pago de las becas, 
afectando a más de 200 alumnos que, en conjunto, han dejado de recibir apoyo 
económico por más de medio millón de pesos, desde agosto pasado hasta el presente 
mes de diciembre. 

De acuerdo con su fundamento, el Pronabes tiene el objetivo de ―propiciar que 
estudiantes en situación económica desfavorable puedan iniciar o continuar su formación 
académica en el nivel de educación superior, y lograr la equidad educativa, mediante la 
ampliación de oportunidades de acceso y permanencia en cualquiera de los siete 
programas de licenciatura ofrecidos en la Escuela Nacional de Antropología e Historia‖, 
situación que no se está cumpliendo debido a que los alumnos no estamos teniendo la 
liquidez para poder continuar con nuestros estudios, por lo que solicitamos a la Secretaría 
de Educación Pública y el Instituto Nacional de Antropología e Historia regularice la 
entrega de recursos. Autoridades del departamento de Contraloría Social de la ENAH 
ofrecen el pago de manera retroactiva, en tanto que no hay certeza en la fecha en que se 
podrán recibir los recursos. 

Con el propósito de contribuir a solucionar esta situación, agradeceríamos la publicación 
de la presente. 

Comunidad estudiantil afectada por el atraso en el pago de las becas Pronabes en la 
ENAH. Se anexan 37 firmas 
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Critican asistencia obligatoria a teatro de baja calidad 

Hacemos un atento llamado a las autoridades de la Preparatoria # 5 José Vasconcelos de 
la UNAM para que atiendan el siguiente asunto: 

Algunos profesores de esta honorable institución ofrecen como estímulo académico hacia 
sus estudiantes, asistir a ciertas obras de teatro y, con la presentación del boleto, 
merecen un punto adicional a su calificación. 

Todo estaría bien, si las obras que se sugieren, tuvieran un mínimo de calidad y dejaran 
en los alumnos algún mensaje y las ganas de volver al teatro. 

Desgraciadamente no es así. Independientemente de ser muy caras ($120 por persona y 
con asistencias masivas), el nivel y la calidad son ínfimos y carentes de todo contenido 
cultural y artístico. Pertenecen al tipo de teatro del más puro estilo comercial, muy 
parecidos a la lamentable programación televisiva. 

Sentimos que es una obligación moral de nuestros profesores universitarios promover el 
teatro que nuestra universidad ofrece en el CCU y en diversas salas de la ciudad, el cual 
sí goza del reconocimiento de especialistas, así como de magníficos actores y de obras 
de indudable calidad y contenido y, por si fuera poco, a precios y con descuentos a 
universitarios que, en estos tiempos, estamos obligados a considerar. 

Gala Barraza, Miguel Ángel Márquez Serrano, Rosa Odavia Ángeles Cornejo, Carlos 
Reza Araujo, Arturo Porraz Reynoso, Juliana Servín Juárez, Emilio Reza Araujo, Óscar 
Talamantes, Carlos Mercado Martínez, Rafael Anaya Morales 
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Juan Diego, según la SEP 

En violación al artículo tercero constitucional, la Secretaría promueve la versión de 
la existencia de Juan Diego y de la aparición de la Virgen como un hecho histórico 

cierto 

Héctor Villarreal 
 
Según la Secretaría de Educación Pública (SEP), Juan Diego es un personaje histórico, y 
la aparición de la Virgen de Guadalupe no es un mito o leyenda, ni un supuesto no 
confirmado, sino un hecho. 
 
Con motivo de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia de México en 
septiembre de 2010, el gobierno federal hizo llegar a 27 millones de hogares en todo el 
país, por correo y de manera impresa, el libro Viaje por la historia de México, escrito por el 
historiador Luis González y González. La SEP agradece a la editorial Clío la cesión de 
derechos para su quinta edición, correspondiente al año 2009 (por cierto, la primera se 
tituló Álbum de historia de México, puesto que destaca la gráfica que ilustra las distintas 
etapas de la vida nacional a modo de folletín). 
 
El libro, de 68 páginas en tamaño carta y papel bond a cuatro tintas, comienza con una 
presentación del Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, licenciado 
Felipe Calderón Hinojosa, en la que plantea que la obra es una que el gobierno federal 
decidió ―rescatar‖, ―dirigida al lector general de México‖, a modo de respuesta a preguntas 
como cuáles fueron los―hechos y proceso fundamentales‖ y quiénes fueron los 
―personajes decisivos‖ en nuestra historia. 
 
En la página 25, correspondiente al capítulo ―La Etapa Barroca‖, una sección se titula 
―Virgen de Guadalupe‖. Bajo la ilustración del busto de su imagen dice: ―A la conquista de 
México-Tenochtitlán, siguió la conquista espiritual de sus pobladores. La fe cristiana, 
rápidamente asimilada por los indígenas, se fortaleció cuando la Virgen de Guadalupe se 
apareció en el cerro del Tepeyac, según el relato del indio Juan Diego. Como prueba, 
Juan Diego presentó al obispo fray Juan de Zumárraga la imagen de la Virgen impresa en 
un ayate de tela burda. Esto ocurrió en 1531.  
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Vista con escepticismo por los primeros misioneros, la imagen se hizo popular entre 
indígenas y mestizos; su fama creció en el siglo XVII cuando se pidió su intercesión para 
evitar las pestes e inundaciones que asolaban la capital. Nombrada Patrona de la Ciudad 
de México, se convirtió en el primer símbolo de la nación mexicana. Después del Grito de 
Dolores, Miguel Hidalgo la utilizó en su estandarte como emblema de la Independencia‖. 
 
En el texto el historiador expone a Juan Diego como una persona concreta, y no como un 
personaje mítico del cual no existe prueba histórica concluyente de su existencia, y 
expresa que la aparición es un hecho y no una alegoría, una creencia o una leyenda, 
puesto que da por cierta la presentación de una ―prueba‖ a otra persona en determinado 
año. ―Esto ocurrió‖, dice. 
 
El editor (la SEP) no hace ningún deslinde de estas afirmaciones, de modo que asume el 
contenido íntegro del libro como propio, por lo que tácitamente implica su conformidad con 
éste. La versión digital en formato PDF permanece a disposición del público en el portal 
web de la Secretaría, en la siguiente dirección: 
http://www.sep.gob.mx/es/sep1/Viaje_Historia_Mexico. 

 
UNA CREYENTE DEL MILAGRO GUADALUPANO, DURANTE EL CUARTO ANIVERSARIO DE LA CANONIZACIÓN 

DE JUAN DIEGO EN 2006. FOTO: OCTAVIO HOYOS 
 

http://www.sep.gob.mx/es/sep1/Viaje_Historia_Mexico
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SOMBRAS SOBRE UN “HECHO FUNDAMENTAL” 
 

Que un milagro o aparición milagrosa de un ser supranatural, divino o sagrado forme 
parte de la Historia nacional está en abierta contradicción con lo que ordena el artículo 
tercero de la Constitución, tanto porque la educación debe ser laica y ―ajena a cualquier 
doctrina religiosa‖, según su párrafo primero, así como porque debe basarse ―en los 
resultados del progreso científico‖. En caso de que se considere que la distribución 
millonaria de este libro masivo no forma parte de la educación que imparte el Estado, 
aunque su editor sea la SEP, se trata de una evidente oposición a su carácter laico. 
 
Si bien Luis González y González (1925-2003) fue un historiador con merecido prestigio y 
reconocimientos —como el Premio Nacional de Historia, Ciencias Sociales y Filosofía, 
entregado por la propia SEP—, su versión del origen del fenómeno guadalupano puede 
ser objeto o motivo de debate en un congreso académico, dadas las distintas o contrarias 
posiciones que al respecto se puedan fundamentar; pero el hecho de que formen parte de 
una publicación oficial es necesariamente cuestionable y reprochable. Cabe recordar que 
incluso al seno de la Iglesia católica varias voces han negado que se haya demostrado 
que Juan Diego existió. Una de ellas ha sido la del padre Manuel Olimón Nolasco, doctor 
en Historia por la Universidad Iberoamericana y ex académico de esta institución, quien 
fuera director general de la Comisión Nacional de Arte Sacro, miembro de la Academia 
Mexicana de la Historia y autor del libro La búsqueda de Juan Diego (México, Plaza & 
Janes, 2002). El texto completo se encuentra en su sitio web 
(http://www.olimon.org/manuel/libros/juandiego.htm), donde Olimón concluye: ―Un 
abundante cúmulo de sombras se cierne sobre el personaje y éstas no se han disipado. 
O, dicho en otros términos, continúa en pie la búsqueda de Juan Diego‖. 
 
No puede olvidarse que Guillermo Schulenburg Prado, quien fuera abad de la Basílica de 
Guadalupe durante 33 años, dijo en 1995 a la revista Ixtus, dirigida por Javier Sicilia, que 
Juan Diego ―es un símbolo, no una realidad‖. La declaración se hizo escandalosa cuando 
meses después la revista 30 Giorni la publicó en Europa. 
 
Sobre esta supuesta aparición, como sobre cualquiera otra, ni siquiera la Iglesia católica 
obliga a creer en ella, pues las apariciones no forman parte de sus dogmas de fe.  

http://www.olimon.org/manuel/libros/juandiego.htm
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No obstante, como lo indica el libro de marras, para el gobierno de México Juan Diego se 
cuenta entre los personajes de la historia del país, y la aparición de la Virgen de 
Guadalupe es uno de sus hechos fundamentales. 
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ANTENA */* Javier Orozco Gómez 
La otra guerra 

 
Nos encontramos a siete meses de la elección presidencial y, como en otros comicios, es 
común hablar de los candidatos, los partidos, los probables resultados y del papel que 
juegan los medios de comunicación. Hoy las cosas son radicalmente distintas, el entorno 
que está preparando el gobierno federal no parece el más halagador ni civilizado desde el 
punto de vista democrático. 

El sello de este gobierno ha sido la ―muerte‖ y las cifras así lo revelan: más de 60 mil 
muertos relacionados con el narcotráfico y su insignia es estamos en ―guerra‖ contra el 
narco. 

A unos días de iniciar la etapa de precampañas, el gobierno y su partido se han 
encargado de declarar que el crimen organizado puede poner en riesgo las elecciones; lo 
que tiene una lógica ante una estrategia errónea en materia de lucha contra el crimen y 
por otro lado, buscar enrarecer los comicios en búsqueda de su anulación. 

Bien decía el ex secretario de Gobernación Jesús Reyes Heroles: ―condenamos la 
violencia institucional, arbitraria, que se funda en el puro principio de autoridad, aun y 
cuando prescinda de muchos principios…pero la violencia en un Estado de derecho, en 
que el gobierno se subordina a la ley, en que el pueblo mediante la mayoría de voluntades 
puede resolver, ratificar o rectificar; avanzar o retraer esa violencia nos conduce a 
retroceder como sociedad y llevarnos a un fascismo rudimentario y salvaje‖. 

Es aquí donde el gobierno federal ha planeado la ―otra guerra‖ con tal de sostener a su 
partido en el poder, para lo cual utilizará a la Cofetel, Canal 11, Canal 22, IMER, Radio 
Educación, OPMA y Notimex; al margen de continuar explotando la vía de una probable 
intervención del crimen organizado en las elecciones. 

Tanto el regulador de la radiodifusión como los medios públicos al estar subordinados a la 
estructura burocrática del ejecutivo, quedan sujetos a las ordenes y peticiones de su ―alto 
mando‖, aunque en casos como Cofetel y Notimex no debiera ser así al gozar de un 
grado de autonomía dentro de la administración. 
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El hecho está en que el Congreso deberá imponer su labor de control sobre estas 
instancias, de otro modo, la transparencia, tolerancia y libertad que deben fluir en una 
elección, pueden verse empañadas por una ―guerra sucia‖ por quienes tienen una 
mentalidad patológica y piensan medrar la elección al fomentar el miedo y la confusión.  
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AGENDA CONFIDENCIAL */* Luis Soto 
 

No se equivocaron los observadores políticos al decir que Pedro Joaquín Coldwell iba a 
ser una "solución" de compromiso, de urgencia, "de mentiritas". En su discurso de toma 
de posesión no dijo nada que no haya dicho antes su antecesor (¿Humberto qué?): entre 
otras cosas, que el PRI construyó el México moderno y que le exigirán al presidente 
Calderón que ajuste sus actos a la ley durante el proceso electoral de 2012. Claro, el 
quintanarroense fue distinto al coahuilense en la forma: nada de bailongos, puntadas ni 
callejones de los madrazos; pura suavidad, tersura y elegancia. 
 
Aunque hay que reconocer también que el dueño... perdón, el oriundo de Cozumel, se 
apegó en el fondo a las posiciones que su partido ha sostenido por lo menos desde hace 
un año, cuando asumió la presidencia el norteño que hoy está caído en desgracia política, 
pero que en su momento le dijo adiós a las dudas hamletianas de Beatriz Paredes y 
después supo neutralizar las sagacidades "doncorleonescas" de Manlio Fabio Beltrones, 
quien durante los primeros tres o cuatro años de este sexenio se sintió -y a lo mejor era- 
el vicepresidente de México. 
 
De cualquier manera, Pedro Joaquín está tomando en serio su papel y nadará de muertito 
de aquí a principios de marzo, cuando el nuevo sol priista hará los cambios que considere 
necesarios para manejar las riendas de su partido sin rendir cuentas a nadie. 
 
Que se apresure don Pedro a repartir miles de tarjetas de presentación que lo anuncian 
como: "Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI", porque, salvo que los 
observadores erectos vuelvan a regar el tepache y se pongan flácidos, flácidos, lo 
previsible es que el político nacido en 1950 y que ahora es puente entre generaciones 
priistas, no dispondrá de mucho tiempo para "conducir" -al menos en apariencia- los 
destinos del que llamó "el partido político más relevante en la historia de México". 
 
(¡Aquí sí que no manche, Pedrito! ¿Más relevante el PNR-PRM-PRI en la historia de 
México, que el Partido Liberal del siglo XIX, en que militó, entre otros gigantes, don Benito 
Juárez?) 
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Agenda previa 
 
Yo no voy a ser ingrato ni traidor como Josefina Vázquez Mota, quiso decir el aspirante a 
la candidatura del PAN a la Presidencia Ernesto Cordero. Yo sí voy a ser un "Delfín" 
agradecido y leal, quiso decir. "Yo sí voy a defender lo que hizo el expresidente Vicente 
Fox y lo que está haciendo el presidente Calderón, pues ambos formaron el gobierno 
humanista y de bien que siempre ha caracterizado a las administraciones panistas, 
gobiernos que han trabajado por mejorar la educación, los servicios de salud, la rendición 
de cuentas y la calidad de vida de todos los mexicanos", prometió Cordero. Recordó las 
oportunidades que el PAN le ha brindado como secretario de Desarrollo Social y después 
de Hacienda; dijo estar orgulloso de ser miembro de Acción Nacional, algo que reconoce 
en público y en privado. No como otras personitas, en clara referencia a "Jose", quien 
anda despotricando contra el presidente Calderón, nada más porque la corrió de la SEP, 
apuntan los malosos. 
 
¡Qué lamentable "respuesta" le dio el gobierno federal a José Ángel Gurría Treviño!, 
exclaman los observadores. Mejor le hubiera dicho, simple y sencillamente: "Ya ni la... 
amuelas, José Ángel", agregan. En pocas palabras, lo que dijo entre líneas la SHCP en su 
triste comunicado del miércoles pasado fue, más o menos: "Sí, es cierto lo que afirma la 
organización que dirige el traidor de Gurría, porque más de la mitad de los mexicanos 
están bien jodidos, pero habría varios millones más de ´proles´ si no fuera por la Divina 
Providencia laica, o sea, los programas sociales que reparten dinero a manos llenas para 
que la plebe, la pelusa, la canalla, los pelados, no se mueran de hambre." 
 
Hacienda subrayó en el documento que la disminución más fuerte de la desigualdad se 
observa a partir del año 2000, y se da en un contexto de estabilidad macroeconómica, de 
control de la inflación y de importancia creciente de los programas públicos de combate a 
la pobreza. 
 
Al tema de la "jodidez" se subió el senador Manlio Fabio Beltrones, quien dijo, palabras 
más, palabras menos, que ya se dejen de vaciladas. 
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"El debate estadístico y la controversia pública sobre los índices de desigualdad, de 
cualquier manera nos confirman que estamos muy mal (o sea jodidos, acotan los 
observadores), inclusive en términos comparativos frente a otras naciones de un 
desarrollo similar al nuestro, porque la desigualdad afecta la cohesión social, frena el 
crecimiento y es una cuestión de justicia elemental. Cuando observamos que la tortilla 
rebasa el precio de 15 pesos en algunos lugares del país o que el precio del frijol aumenta 
20 por ciento en un mes, la desigualdad social deja de ser una abstracción estadística y 
es causa de que millones de mexicanos y sus familias tengan ingresos insuficientes para 
satisfacer sus necesidades básicas", declaró Manlio Fabio. 
 
¡Pero si el senador no consume tortillas ni frijoles porque se le olvida el inglés!, podrían 
revirar los hacendarios. 
 
En su primer informe de labores, el presidente municipal de Culiacán, Sinaloa, Héctor 
Melesio Cun Ojeda, subrayó la importancia de ser un gobierno cercano a la gente; todos 
los miércoles y sábados lleva a cabo el acto ciudadano "Culiacán contigo" tanto en la 
capital como en todas las sindicaturas del municipio, atendiendo de manera directa a más 
de 33 mil ciudadanos. Al informe del presidente municipal asistió el secretario general de 
Gobierno del estado, Gerardo Vargas Landeros, quien destacó el trabajo que se está 
realizando en Culiacán. Con su discurso de apertura Vargas Landeros demostró 
sensibilidad política, dicen por aquellas tierras. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


